



## NACHHALTIGE VERMÖGENSANLAGE

# ■ »Die Genossenschaftsbewegung hat einen ausgezeichneten Ruf in Honduras«

Seit vielen Jahren unterhält die BIB nicht nur Geschäftsbeziehungen mit Kunden in Deutschland. Besonders im Bereich der Mikrofinanzierungen schätzen auch Kunden aus Asien, Lateinamerika, Afrika und Osteuropa die Arbeit der BIB. Besonders lange verbunden ist die BIB mit dem genossenschaftlichen Mikrofinanzinstitut COMIXMUL aus Honduras. Wie die Arbeit einer Genossenschaft dort aussieht, was Mikrofinanz ausmacht und was sie den Mitgliedern der BIB bei der nächsten Generalversammlung berichten möchte, das erzählt Magda Edy, Geschäftsführerin von COMIXMUL, im Interview.



*Als Sie COMIXMUL gründeten, warum haben Sie die Rechtsform einer Genossenschaft gewählt? Welches sind aus Ihrer Sicht die Vorteile einer Genossenschaft?*

COMIXMUL wurde im Juni des Jahres 1986 von einer Gruppe, bestehend aus zwölf Marktfrauen des Marktes San Pablo, in der Stadt Siguatepeque in Honduras, ins Leben gerufen. Wir wählten damals als Rechtsform eine

Genossenschaft, da diese am besten zu unserer sozio-ökonomischen Situation passte. Damals hatten wir keine andere Wahl und waren als Kreditkunde abhängig vom Finanzsystem. Die Händlerinnen waren um an Kapital zu gelangen gezwungen, dieses zu sehr hohen Konditionen aufzunehmen. Diese lagen teilweise bei einem Tagessatz von 10 % (300 % monatlich). Durch die Gründung der Genossenschaft COMIXMUL haben wir so unsere Interessen zusammengeführt und konnten die Kapitalbeschaffung erleichtern und günstigere Konditionen erreichen. Das waren die ursprünglichen Ansätze und die Motivation aus denen die Genossenschaft COMIXMUL erwuchs.

*Welche Werte vermitteln Sie Ihren Mitgliedern/Genossenschaftlerinnen?*

Es sind besonders die Werte gegenseitige Hilfe und Unterstützung, Verantwortung, Demokratie, Gleichheit, Gerechtigkeit und Solidarität, die für uns einen hohen Stellenwert besitzen. Für unsere Gründerfrauen waren die ethischen Werte Ehrlichkeit, Transparenz, soziale Verantwortung und Fürsorge für andere besonders wichtig. Sie stehen auch heute noch im Mittelpunkt unseres Denkens und Handelns. →



*Was hat Mikrofinanz denn mit den genossenschaftlichen Werten zu tun?*

Die Werte unserer Genossenschaft haben einen positiven Einfluss auf die Entwicklung der Mikrofinanzierung bei uns, denn die Mikrofinanzierung stärkt sowohl unsere Mitglieder als auch unsere Mitarbeiter und erzeugt so ein großes Vertrauen in eine bessere Zukunft für alle. Denn, neben der Motivation und dem Einsatz unserer Genossinnen ist es eben die Mikrofinanzierung, die uns das Weiterkommen ermöglicht.

*»Für unsere Gründerfrauen waren die ethischen Werte Ehrlichkeit, Transparenz, soziale Verantwortung und Fürsorge für andere besonders wichtig. Sie stehen auch heute noch im Mittelpunkt unseres Denkens und Handelns.«*

*Inwiefern spüren Sie, dass Ihre Kundinnen auch Vertrauen in COMIXMUL haben, weil Sie als Genossenschaftlerinnen Miteigentümer sind?*

Ja ich spüre ein besonderes Vertrauen, gerade weil die Genossenschaftlerinnen als Mitglied auch automatisch Miteigentümer unserer Organisation sind und das Handeln jedes einzelnen Einfluss auf den Erfolg COMIXMULs hat.

*Wie hat sich COMIXMUL als Genossenschaft in den letzten Jahren entwickelt?*

In den vergangenen Jahren hat sich COMIXMUL stetig weiterentwickelt. Wir haben mittlerweile sehr gut ausgebildetes Fachpersonal, welches mit viel Herzblut und Freude unsere Mitglieder betreut. Dabei haben wir stets eine sehr persönliche und zweckmäßige Betreuung im Blick. Auch sind wir in den vergangenen Jahren noch transparenter gegenüber unseren Mitgliedern und Gründerinnen geworden.

*Welches Ansehen hat das Genossenschaftswesen in Honduras?*

Die Genossenschaftsbewegung hat einen ausgezeichneten Ruf in Honduras.



*Wie wichtig ist es Ihnen in Ihrer Zusammenarbeit mit der BIB, dass die BIB auch eine Genossenschaft ist?*

Es ist für uns sehr wichtig, dass die BIB als unser Partner auch eine Genossenschaft ist. Denn dadurch haben wir nicht nur eine ähnliche Auffassung was unser Handeln antreibt – die Stärkung unserer Mitglieder –, wir teilen auch dieselben Werte, Ideale und Ziele. Uns eint aber vor allem auch der besondere Stellenwert der Familie.

*In diesem Jahr werden Sie die Generalversammlung der BIB besuchen. Was werden Sie den Mitgliedern der BIB als Botschaft sagen?*

Ich möchte den Mitgliedern der BIB auf der Generalversammlung gerne mitteilen, dass sie weiter die Hilfsbedürftigen und Armen in der Welt unterstützen mögen um ihnen so eine bessere Zukunft zu ermöglichen. ■